
 

Compte rendu du CHSCT du 15 juin 2017. 

 

Participants administration : M.BOUCHARD, F.DECOURT, T.IMART, M.C. DUCRET, C.FILLOSSI, J.O. 

BERAUD, B. DUCLOS, F.GEYER, F. CHINE (Invitée PAR LE CHSCT). 

Participants OS : P.CHEZE, E. SERVAT, J. BORDENEUVE, A.SAINT-BLANCAT, P. FARGEOUT, E.RIVET. 

 

Approbation du PV CHSCT du 9 mars 2016. 

Examen des questions traitées au cours des réunions précédentes : 

o 21/15 : Eclairage et piétonnier derrière les résidences. Travaux (garages à motos) 

commencés, fin des travaux prévus début août, hors contrôles d’accès. Les travaux d’accès 

au portillon du canal seront faits quand la COMUE fera le nouveau portillon (face bâtiment 

38). Le portillon actuel sera refait avec accès PMR et vélos. Un autre au niveau du parc 

voiture ISAE. Toutefois des travaux de remblaiement seront faits en attendant. Question à 

suivre. 

o 6/16 : Nid de poule devant la maison des élèves. Sera fait en 2017 avec fin des travaux SAA. 

Demande des élus de mettre en place une solution de signalisation. Les élus vont aller sur 

place pour trouver une solution. Question à suivre. 

o 11/16 : Problème de conditions thermiques dans les salles d’expérimentation de DMSM et 

bureaux du bâtiment 7. Des stores vont être mis en place bâtiment 7 et des climatisations 

ont été mises en place dans certaines salles d’expérimentations. Réapprovisionnement de 

ventilateurs en cours. Question à suivre. 

o 13/16 : Remplacement de l’ISST de l’ISAE. Toujours pas de solution. Démarche effectuée vers 

le ministère de l’Education Nationale, demande de la tutelle de mutualiser avec l’ONERA et 

l’ENAC. On est dans un vide juridique, l’administration comme les organisations syndicales 

n’arrêtent pas d’interpeller la tutelle mais rien ne se passe. Question à suivre. 

o 14/16 : Mise en place de vestiaires pour le personnel des entreprises extérieures. C’est 

indiqué dans le marché que l’ISAE ne fournit pas de vestiaires. Aucune entreprise n’a 

demandé la mise en place de vestiaire. Question clôturée. 

 

 

Questions nouvelles. 

o Futur FABLAB, quelles sont les dispositions prises pour les conditions de travail et de 

sécurité ? D’après les chartes existantes il n’y a pas d’habilitation particulière à avoir, mais ça 

ne restera pas une zone de non droit. L’ISAE va mettre en place sa propre réglementation 

petit à petit. 

o Projet d’implantation d’une antenne relais sur le campus. Sollicitation de plusieurs 

opérateurs, aspect financier positif pour ISAE, aspect sécurité des personnes car les 



téléphones individuels rayonneraient moins du fait qu’ils rechercheraient moins les réseaux. 

Pour l’instant aucun engagement n’est pris par la direction. La question reste ouverte. 

o Peut-on prévenir les services lors de chantiers et de travaux d’infrastructures. Cela sera fait 

pour les gros chantiers. Canal d’information : assistant de prévention privilégié. 

o Problème de nettoyage dans les bâtiments du campus. C’est aux entreprises de faire le job. 

Le marché arrive à échéance en janvier 2018. Des badges nominatifs seront donnés pour 

accéder aux pièces sous contrôle d’accès. Une personne a été identifiée pour sortir les 

poubelles. 

o Quand est prévue la réouverture des toilettes du bâtiment 7 côté service de reprographie ? 

La source du problème a été trouvée. Les travaux vont être faits à la rentrée mais cela 

restera une solution non pérenne. GCC a admis sa responsabilité. 

o Particules sur les systèmes d’extraction d’air du bâtiment 61. La CTA fonctionne depuis un 

mois de façon nominale. Reprise en main de la maintenance par le service IL. 

Réglementairement rien n’est à faire de plus. Proposition de IL de mesurer de la qualité de 

l’air. Prévoir peut être un remplacement des filtres plus fréquent. 

o Les résidences étudiantes sont-elles soumises à des exercices d’évacuations ? Des exercices 

d’évacuation sont bien effectués. 

o Attribution du CHSCT dans le cadre de la future DSP du restaurant. La DSP est officialisée 

avec la SODEXO. Les attributions du CHSCT restent les mêmes. Nous sommes dans le cadre 

d’un affermage, l’ISAE reste propriétaire des murs et du gros œuvre. Inspection sanitaire 

prévu dans le courant du mois d’octobre par le service de santé des armées. 

o Demande des élus d’organiser une visite dans le bâtiment 10 coté stockage. La visite sera 

programmée dans les prochains jours. 

o Nettoyage du Mirage ENSICA par des étudiants sans aucunes mesures de sécurité. Aucune 

autorisation n’avait été accordée, les élèves ont été recadrés. Faire appliquer les règles de 

sécurité. 

Accidents du travail. 

o Pour 6 des 7 accidents de travail personnel ISAE pas de mesures particulières. Pour le dernier 

il y a eu mise en place d’une notice de prévention et de sécurité. 

o 1 accident de travail personnel extérieur. Afin d’éviter un nouvel accident, il a été demandé à 

la société de ranger l’espace de travail afin de pouvoir y travailler. 

Point sur les RPS : 

o Cellule RPS mise en place, 2 réunions ont eu lieu la dernière a été reportée. Les indicateurs 

doivent évoluer et ils évolueront. Présentation une fois par an des indicateurs RPS. Droit à la 

déconnexion, pour l’instant rien n’est encore prévu. Le sujet sera abordé à la prochaine 

réunion de veille RPS. 

Divers : 

o Suite à la visite du CHSCT du toit terrasse du bâtiment 7, l’ESSID de Bordeaux va faire les 

travaux. 

 

Prochain CHSCT le 12 octobre 2017. 


